

CHRONICA DE LA PROVINCIA

a la Oracion: En la vocal del Coro, y alabanzas Divinas atentissimo, oyendo todas las Missas, que en el Convento se celebraban; diziendo la el con tan alta devocion, que admiraba los oyentes, viendole derramar muchas lagrimas, que al ardor de su pecho, baxando de sus ojos iban como rios al mar; y pielago del Sacramento, de quien fue devotissimo; cuidando del adorno de su lampara, cuyo vaso limpia ba continuamente; y hermoseaba con flores; componiendo los Altares, asiendo la Iglesia, con viva representacion del Dueño, y Magestad, que la habita en el Sagrario: En la Enfermeria miraba en cada Religioso, y traslado de aquel Señor que adoraba en espíritu, y verdad. Acudia á su curacion con tanta charidad, que no perdonaba vileza, ni aquerosidad, á que no se entregasse su aliento por amor de Dios, y de su Hermano enfermo, y necessitado; ayudando en oficio tā del agrado Divino, al Enfermero, y muchas veces en la Cosina en los empleos, al parecer del mundo, mas bajos; pero para este gigante espíritu altissimos, llegando, aun despues de Provincial, á cargar la leña necessaria para los

fogones; cuya profunda incision movio al Cosinero, vna vez, á dezirle, viendole rendido; y cargado de leña, yugo ligero, y suave á su humildad: que para que havia aquello? A que respondio el V. P. con mucho fervor de espíritu: *Dios te perdona, esto has de decir: Pues adonde me lleva, yo jervir a los Siervos de Dios.* 156. Tanta era su humildad, que gustaba en los breves ratos de su conversacion Religiosa, tenerla con los más pequeños de la Comunidad; frequentaba ver á los Novicios, para aleitarles la vocacion, ó darles consuelo en las turbaciones, que suelo causar el nuevo estado en el año de aptobacion á los viñofios, exhortandolos principalmente al amor de la altissima Pobreza, en que él se esmero de suerte, que su celda, cama, y alajas eran tan estrechas, y pocas, que aun de las minimas hazia estriplulo si desnudez, y desfimiento en tanto extremo, que diciendole vn dia, con donaire y Fr. Pedro de San Antonio, á este Siervo de Dios, que temia una sotilla pobre, en que guardaba vnos papeles: *Buena alaja tiene.* Cose la embolique luego á su celda, sin quererla admittir otra vez, para que

DE SAN DIEGO DE MEXICO.

48

que no hallase, aun en tan ratera menudencia, donde assirse su pobreza, y renunciacion general de todo lo que no era Dios. El habitó era solamente abrigo, y no curiosidad, decencia, y no doblez, y andole limpio, y pobre, con tantos remiedos, que llegó á durarle vn habitó diez y ocho años, y vnas sandalias seis, rehusado con graciosa escusa, el admitir nuevo habitó, porque dezia le pesaba, y es que sentia enamorado de la pobreza, novedad q alterase á su levemente su observacia, á quiē era pesadumbre lo q no era menos desechado, y no de tā bajo precio, como su desestimacion pretendia, congoxiandose su espíritu del peso q contrastaba el de su Cruz, y austerdad fielmente abrazada de su amor.

157. Llegó el termino de festeado, de cortar el nudo, y lazo, para estrecharse mas con Dios en eterna lazada; y aviendo enfermado en el Convento de Huitzilopochco, donde muchos años antes vivio como fuera del mundo, pasó á la Enfermeria de Mexico, donde luego que llegó, pidio al Guardian le señalase un Sacerdote, que le confessase, y administrasse el Viatico, quando el lo pidiese; en que daba á entender

201
Ago 1560
Sagredo Capitulo
Tercero Capitulo
Tercero Capitulo
Tercero Capitulo

84 CHRONICA DE LA PROVINCIA

algunas Missas por su alma, q si el se via en la presencia de Dios, se acordaria de el. Apretole la enfermedad, y llegando las ultimas congojas, el dia antes del ultimo termino, se acostó en la cama, donde recibió la Extrema-Vneccion, entregando despues su espíritu á su Dueño, á quien aguardó ceñido, como fiel Siervo en la Religion tantos años. Quedó despues de muerto, hermoso como un Angel, el que parece no avia vivido como hombre; con admiración de los Religiosos Celestiales.

CAPITULO XXI.

Elecciones Capitulares, y Fundacion del Convento de Acapulco.

Año de 1605.
Segundo Capitulo Provincial.

POR la renunciación que hizo el V. Padre Fr. Miguel de la Concepcion del Provincialato, aviendo celebrado la Cogregacion intermedia del su Oficio, se convocaron para segundo Capitulo Provincial, los Vocales en el Convento de San Diego de Mexico, y en veinte y dos de Enero de mil seiscientos y cinco años, salio electo Ministro Provincial Fr. Gabriel Baptista, que viiendo nombrado en primer lugar en la Bula de erección de Provincia, no aceptó, escuz-

Por

sos presentes, y de grande concurso de la Ciudad, que asistió á su Tumulo, aclamádole con piadosas voces, por Santo cortandole con devoción el habitó, los cabellos, y dedos, teniendose por dichoso, y feliz, el que alcanzaba alguna particula de este Evangelico Ministro, para venerarla por Reliquia de un hombre, que aun en los apellidos sobre-escribió las purezas de Angel, y las imitaciones de la Reyna Sobrenatural de los Espiritus celestiales.

DE SAN DIEGO DE MEXICO.

49

1601 Por los años de mil seiscientos y siete, en siete vas se sellaba en el Sagrario) de Junio, D. Juan de Mendoza, y Luna, Marques de Montesclaros, Virrey de la Nueva-España, dio vino des-

alabrazzen en rebetebacion misteriosa ser CHRISTON.

Montesclaros, Virrey de la Nueva-España, dio vino des- faltar los espiritus a la vida pacho, y licencia, con inser- eterna, quitando la led de la sion de un Capitulo de culpa, como mostro en el carta del Catholico Rey Fi- pozo de Samaria, antes de lipe III, en que le ordenaba Sacramentarse en la Cena.

1611 Año de mil seiscien- tos y nueve, en la Congre- gacion intermedia, q se ce- de Acapulco. De este Real orden, hizo manifestacion el Virrey al Dean, y Cabildo de la Metropolitanana de

Mexico, Viuda entonces, por muerte de D. Fr. Gar-

cia de Santa MARIA Reli- gioso del Orden de S. Geronimo, su Arzobispo. Con

vno, y otro despacho, y li- cencia, se erigió el Conven- to en el dicho Puerto, con titulo, y nombre de N. Se- ñora de Guia, a imitacion del Templo consagrado á esta Señora entre Cabite, y Manila en las Islas Filipinas. A siete de Mayo de mil seiscientos y ocho, se colocó en

esta nueva Iglesia el Santissimo Sacramento; y ese mis- mo dia apareció la agua del pozo, que oy sirve á la gente de mar, para hacer aguada en la buelta de las Naos á Filipinas. Disponiendo la Soberana Providencia, que las aguas de aquel pozo (rompiendo el mismo dia, que la

Ioan. 4. v. 14.

Tercero Capitulo Provincial
año 1608.

N Pe-